

Presentación

Estimadas/os compañeras/os con gran gusto les presentamos el segundo número de *Pulso Laboral*, publicación del Observatorio de Condiciones de Trabajo (OCT) que integra el Centro de Innovación de los Trabajadores (CITRA - CONICET / UMET).

En este nuevo número de *Pulso Laboral* continuamos con nuestra política editorial de poner a disposición un conjunto de artículos que nos permitan acceder y abordar de forma crítica distintas dimensiones y problemáticas vinculadas a las condiciones de trabajo. En este sentido, consideramos central presentar los estudios realizados en el CITRA y compartir lo elaborado por trabajadores/as, dirigentes/as sindicales, profesionales e investigadores/as de distintos centros tanto académicos como gubernamentales con el fin de fortalecer los vínculos de cooperación entre las distintas instituciones.

En el presente número, al igual que en el anterior, en primer término se examinan los principales indicadores laborales que componen el mercado de trabajo, de forma tal de poder contar con un análisis de la coyuntura laboral, a partir de distintos sistemas de información disponibles.

Asimismo, desde el plano normativo Claudio San Juan analiza un proyecto de ley de singular importancia como es el de los "Comité Mixto de Seguridad, Salud, Medio Ambiente y Prevención de Riesgos en el Trabajo" y Andrea Del Bono, coloca el centro de atención en las plataformas digitales de trabajo y plantea los desafíos para su regulación a partir de la iniciativa de la Provincia de Buenos Aires.

En relación a la experiencias desarrolladas en distintos sectores, Maximiliano Arecco reflexiona sobre el desarrollo de organización y lucha de los trabajadores de una de las empresas químicas más grandes a nivel global, como lo es Praxair -actualmente fusionada con Linde-. También el presente número cuenta con la investigación de Jorge Afarian, que aborda un conflicto de extrema gravedad como es el asbesto en el subterráneo de Buenos Aires.

De igual manera, en materia de seguridad social Juliana Boli de Lebrón analiza el acceso a la protección social y los alcances de la Pensión Universal del Adulto Mayor (PUAM) en virtud de la sanción de la nueva moratoria previsional.

En el ámbito internacional Norma Malagon Serrano integrante de la Red de Mujeres Sindicalistas (RMS) de México, nos comparte el recorrido de su organización que en sus 26 años de existencia se ha propuesto contribuir a la erradicación de la discriminación y

la desigualdad en el ámbito laboral, a fin de lograr mejoras en las condiciones de trabajo y de vida de las mujeres como así también la democratización de las organizaciones sindicales.

En cuanto a la formación profesional, Armando Belmez entrevistó a Ricardo Gringras director del Centro Nacional de Capacitación Ferroviaria (CENACAF) quien le transmitió las características específicas que asume la formación de oficios en esta actividad y la particular intervención que realizan los sindicatos

Por último, sobresale la dimensión histórica en la lucha por las condiciones de trabajo, a partir del trabajo de Pablo Ghigliani que da cuenta del recorrido realizado por la Federación Gráfica Bonaerense (FGB) a comienzos del siglo XX.

De nuestra parte, un agradecimiento especial a las autoras y autores por sus diferentes contribuciones, a la vez invitamos a los lectores a difundir este material y los convocamos a participar del próximo número. Nuestro cordial saludo.

Federico Vocos